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深入学习贯彻习近平总书记视察湖北重要讲话精神
奋力谱写新时代咸宁高质量发展新篇章

服务热线： 56869
天气预报：20～22日受偏北气流影响，以晴为主。20日：晴，偏北风2～3级，18～30℃；21日：晴，偏北风2～3级，19～30℃;22日：晴，偏北风2～3级，18～31℃。今天相对湿度：40～90%森林火险等级三级，中等，易燃烧，须加强防范。

本报讯 记者宋文虎、通讯
员柯国强报道：日前，随着公安
部督办逃犯吴某升、省公安厅督
办逃犯成某尤的相继自首投案
和抓捕归案，通山县公安局提前
完成“云剑行动”缉捕逃犯任务。

据悉，公安部决定从 6月
13日至10月31日开展以“打诈
骗、抓逃犯、保大庆”为主题的

“云剑行动”，主要打击电信网
络诈骗、民族资产解冻类诈骗、
套路贷等新型网络犯罪，强力

缉捕在逃人员。
通山县警方高度重视“云

剑行动”，迅速组建工作专班，
制定抓捕方案，发布通缉令，并
充分运用现代科技手段，强化
研判分析和协作配合。

同时，该县警方广泛发动
群众举报，开展全警追逃，破获
了一批多年的积案。目前，该
县警方已成功抓捕50名逃犯，
其中17名逃犯投案自首，33名
逃犯通过实施抓捕成功归案。

通山警方缉捕50名逃犯

本报讯 记者王恬、通讯
员刘会剑报道：9月19日，《同
心共圆中国梦》咸宁市统一战
线庆祝中华人民共和国成立70
周年书画作品展在咸宁市美术
馆开幕。市委常委、统战部部
长梁细林，市政协副主席吴鸣
虎出席开幕式并观看了展览。

梁细林表示，城市不仅仅
是一个物质的综合体，它也是一
个诗意栖居的地方，应有文化和
艺术的滋养。希望各界艺术家
进一步关注咸宁，进一步传承民
族梦，书画中国梦。

本次书画作品展为期7天，

活动特邀我市60多名书画家参
展。展出作品题材丰富，风格
迥异，以书法和绘画反映咸宁
人民的幸福生活，描绘伟大祖
国的锦绣山河，表达了对党、对
祖国的热爱之情，向祖国母亲
70华诞献礼。

据悉，本次活动由市委宣
传部、市委统战部和市文旅局
联合举办，由民盟咸宁市委员
会、民建咸宁市委员会、农工党
咸宁市委员会、民革咸宁市总
支委员会、民进咸宁市支部委
员会和咸宁市党外知识分子联
谊会共同承办。

《同心共圆中国梦》书画展开幕

我市召开全国劳模（先进工作者）座谈会

弘扬劳模精神 引领社会发展
本报讯 记者宋文虎、通讯

员李凯报道：19日，我市召开全
国劳模（先进工作者）座谈会，
市委常委、统战部部长、市总工
会主席梁细林出席会议。

会上，梁细林为20名全国
劳模（先进工作者）发放了“庆祝
中华人民共和国成立70周年”
纪念章，希望他们继续发挥模
范作用，引领社会发展。

梁细林指出，劳模是国家
的财富，人民的功臣，社会的楷
模，劳模精神是引领新时代劳
动者的光辉旗帜，要传承弘扬
劳模精神，鼓舞更多的劳动者

锐意进取，奋力拼搏，自觉参与
到加快我市经济社会发展的伟
大实践中去，在各自的岗位上
报效祖国、奉献社会、服务人
民。

梁细林要求，要充分发挥
劳模在经济建设和社会风尚中
的引领作用，建设知识型、技能
型、创新型劳动者大军；要严格
落实劳模待遇政策，切实把爱
护劳模和尊重培养劳模落到实
处；要加大劳模和劳模精神宣
传力度，推动形成劳动光荣、知
识崇高、人才宝贵、创造伟大的
良好风尚。

聚焦难点痛点堵点

文明创建进行时

居民小区是城市的“细胞”，其文
明卫生环境在一定程度上反映了城市
文明卫生的情况。近日，记者走访发
现，我市中心城区一些老旧小区，因为
无物业、无保洁、无保安，缺少基础设
施，缺乏有效管理，逐渐成为我市文明
城市创建路上的一块绊脚石，老旧小
区乱象成为居民投诉热点。

毛巾厂小区：垃圾堆满地，蟑螂老
鼠随处见

17日上午8点半，记者来到位于
温泉岔路口附近的毛巾厂小区，只见
小区门口就是一个用简易棚搭建的小
集贸市场，早餐摊、菜摊、理发摊、缝纫
摊等一应俱全，不少居民正在聊天或
打牌。

记者问 ：“你们这边有物业吗？”小
区居民答：“没有。”“那平常卫生怎么
办？”“环卫所安排人来扫。”

据了解，毛巾厂小区建于上世纪八
十年代，是一个老小区。由于这里居民
比较多，基本属于无物业、无保洁、无保
安的“三无”小区，脏乱差问题突出。

记者在现场看到，距离小区门口
十余米的地方，靠右的路边有几个摆
地摊的，靠左的路边放有垃圾桶，而路
中间则散落了一地的生活垃圾。

沿着主路走进居民区，记者发现，
小区内种菜情况特别严重。小区角落
堆放着各种各样的垃圾，有床垫、木
板、砖头、水泥等建筑废料，也有用黑

色胶袋装着的生活垃圾。因为长时间
放置没有及时清运的缘故，很多生活
垃圾都裸露了出来。

在垃圾堆里，有一个破损的床垫
尤为显眼。床垫下隐藏着的是丢弃了
很久的建筑垃圾。随着时间的推移，
垃圾越积越多。走近一看，可以发现
有不少的苍蝇在上面飞来飞去。

居民反映，这堆垃圾已经乱堆放
很长时间了。最近，小区里有人搞装
修，把建筑废料堆积在这里，一直没有
清理过。有时，一些贪图方便的居民
也会顺手把生活垃圾丢在这里。连隔
壁周围几栋楼的，都把垃圾丢在这里。

“丢在这里就很臭，蟑螂老鼠蚊虫
很多，晚上从这里走，到处都是。”住在
这里的居民方先生说，每天都生活在
垃圾中，被臭气包围。

建材小区：乱拉电线网，乱停乱放
隐患大

毛巾厂斜对面的建材小区，也是一个
老旧小区。记者走进建材小区就看到，门
口处张贴有一张通告，上面写着“为创建
文明城市，改善院内环境，将对楼前及楼
间小巷路面进行翻修扩宽”等内容。

在小区内，记者看到了工人正在
施工，对路面进行改造。但除了改造
的地方，小区的公共活动区域卫生环
境并不理想。

在一栋居民楼前，记者看到，一根
电线被管子包住从窗口伸了出来，连

接的插线板直接放在路边的护栏上。
由于护栏并不高，小朋友伸手就能摸
到，一旦发生漏电，后果不堪设想。

而另外几栋居民楼的墙体，全是
乱糟糟的线网，各种电线绕在一起，要
么卷成一大卷挂在墙上，要么像乱糟
糟的麻绳一样绕着牵向另一栋楼。

“可能因为小区没有物业，环境真
的很脏。前几天，我出门就狠狠摔了一
跤，还好没什么大事，要是老人和孩子
摔倒了，后果肯定很严重。”居民谢先生
表示，希望有关部门可以管管此事。

住在该小区的陆女士也向记者表
示：“没有物业确实很不方便，前段时
间楼道的灯坏了，很久都没有人来换，
最后还是我老公怕老人进出不方便，
自己买了灯来换。”

记者在该小区看到，车辆停放杂
乱无章，主要通道沿线路边和居民楼
前的空地上都停放了很多私家车。不
少业主为了图方便，直接将车子停在
楼道内，本就狭窄的楼道一字排开停
了好几辆电动车、摩托车，有的楼道里
还堆放了很多杂物。

只要停了电动车的楼道，业主为
了方便充电，私自接插线板等充电设
备从自家窗口拉出，楼道的进出口处，
布满了从不同楼层穿出来的插线板，
插线板连着电线垂掉在楼道进出口的
位置，既不美观也存在安全隐患。

工程机械厂小区：种菜又养鸡，污
水横流渗入地

位于咸安的工程机械厂小区，问题
也比较严重。记者现场看到，一栋楼房
的公共路面边上种了10多盆菜，旁边还
有一个粪水缸，臭气熏天，令人作呕。

“刚开始闻着臭味，我以为家里有
死老鼠。但后来才发现，臭味是有人
在楼下种菜导致的。”居民任女士说，
种菜的住户经常用粪水浇灌，臭味也
越来越浓，她每天都不敢开窗。

该栋另一住户则告诉记者，小区
没有物业管理，楼下的住户种菜多年，
经常去附近的一个公共厕所挖粪水，

“我跟他们沟通过几次，但他们根本不
听，还骂骂咧咧。”

记者在小区还发现有居民养鸡，刚
靠近该小区，就隐约闻到空气中弥漫着
一股鸡粪的臭味，紧接着，一阵“咕咕
咕”的声响传来。记者看到，有五六只
鸡在小区的公共活动区乱跑觅食。

除了种地、养鸡，不少住户将自家
房屋向外扩张，将单元楼口的公共用地
占用。“大家都在跟风，你占一尺，我就
占一丈。”该小区住户刘先生无奈地说。

住户张爹爹告诉记者，该小区是
老旧小区，居住者以老年人居多，还有
不少租户。小区里面占用公共用地种
菜、私搭乱建、饲养动物的问题由来已
久，他们也向社区、城管部门反映过，
但问题一直没有解决。

在该小区，距离一栋居民楼不到
五米的地方，有一处露天垃圾池，垃圾
没有完全入池，不仅气味难闻，甚至还
有污水渗入地现象。该小区居民楼里
的管网大多是铸铁管，经年累月，很多
都被腐蚀出一个个破洞，污水就这样
渗入旁边的泥土中。在走访过程中，
随处可见污水横流的场景。

在一栋居民楼一楼住户的窗户
下，堆放着大量杂物和建筑垃圾，火灾
隐患很大。小区内的篮球场已经演变
成了停车场和晾衣场，球场的篮球架、
电线杆上都被私自拉上绳子，用来晾
晒衣物。

随后，记者来到了咸安区省煤机小
区。整个小区到处都是残垣断壁，看上
去似乎已经荒废，枯枝烂叶和建筑垃圾
随处可见。附近的住户告诉记者，这块
区域在进行棚户区改造，这里的住户都
搬走了，已经没人在这住了。

记者还在二电机、麻纺厂、化纤
厂、烟厂、潜峰园等老旧小区走访中发
现，均存在上述问题。

走访中，许多市民建议，政府有关
部门应尽可能增加公益性设施配置，
并且深入基层，发动群众，让文明城市
创建成为全民意识，让大家自觉管理
和爱护自己的家园。

山村扶贫车间

带农致富
9月5日，赤壁市茶庵岭镇中心坪

村楠竹加工厂，当地农户正在车间里
加工楠竹。

据了解，中心坪村为该镇偏远山
村。为解决当地楠竹销售难问题，该
村筹集资金 70 多万元筹建楠竹加工
厂，并于去年 7 月投产，年加工楠竹
2000 多吨，带动村民20 余人家门口就
业，每人月平收入达2000多元。

咸宁日报全媒体记者 夏正锋
通讯员 宋辉 摄

如厕，虽是小事，却关系到群众生
活品质。近年来，通山县从解决群众
如厕的“小事”“琐事”入手，把农村改
厕工作融入“大健康”“大卫生”总体布
局着力推进，解决了群众出行无厕“方
便”难。

治“烦心事”，打好改厕“组合拳”

在通山县农村，群众习惯把厕所
称为“茅厕”，“茅厕”一般设在猪圈旁，
用两块木板或两堵砖墙搭建，木板或
砖墙中间留有5厘米到10厘米不等的
坑，门则由一张废弃的肥料包装袋或
破旧的床单充当。

“密闭性差，如厕没有安全感，洗
澡也是个大问题。”南林桥镇大坪村村
民程时亮说，“家里的厕所太简陋，以
前我女儿每次从城里回来，都不愿在

农村住宿。”由于管理跟不上，公厕里
苍蝇乱飞，下水道经常堵塞，泛出的气
味很大。该县爱卫办负责人说，卫生
状况差是群众对公厕望而止步的原
因。

如何解决群众如厕难的“小事”
“琐事”？通山县把改厕作为是整治乡
村面貌的一件大事来抓，于去年底开
始，打响了“厕所革命”战役。该县成
立专班指定专人抓改厕，明确目标定
好任务，做好三类厕所的建设：一是新
建公厕，二是开放机关企事业单位厕
所，三是农村改厕，实现每年改厕5000
座，三年完成1.5万座，普及率达90%，
每个行政村（居）建一座卫生公厕。

在改建农户厕所时，该县积极引
进三格化粪池，即每座无害化厕所长4
米、宽1.2米、深1米，中间分三道隔室，

粪便通过贮存、过滤后再排放。粪便
经过化粪池发酵处理后再无异味，大
大改善了村民的居住条件。在新建公
厕和改造老旧公厕方面，该县按照“五
无五净一明两道”的标准推进。“五无”
是无蛆蝇、无杂物、无尘灰蛛网、无明显
臭味、无乱刻乱画，“五净”是尿台净、蹲
台净、地面净、门窗净、厕外净，“一明”
是灯明，“两道”是有水道、下水道。

到目前，该县已投资3000多万元，
完成农户无害化厕所5435座、改造提
升3006座，新建和改造农村公共厕所
74座，新建和改造乡镇、城区、交通、旅
游公共厕所25座。

美化庭院，村湾展现新风貌

来到大畈镇板桥村村民刘益民的
家，小院整治有序、绿意盎然。位于他

家东南角的厕所，白色的瓷砖，干净的
冲水式马桶，现代化的淋浴房一应俱
全。“改厕时，我只负责选好地址，把坑
挖好，剩下的事儿由县、镇、村选的工
程队进行施工。改厕后，家里的卫生
死角没了。为了善后管理，县里专门
成立服务公司负责维修，还每周组织
一次清运，现在房前屋后基本没有蚊
蝇了。”刘益民欣喜地讲述着改厕带来
的变化。

“改厕以后没有了刺鼻的粪臭味，
庭院也发生了大变化，我家还被评为

‘最美小院’”。拿着“最美小院”的光
荣牌，大路乡新桥冯村村民余春林喜
形于色。

大畈镇板桥村支书刘鹤鸣说，村
里还把厕所和养殖业粪肥一起加工利
用，一位商人在村里办起了1000多亩
蔬菜基地，全靠村里有机肥打响了绿
色蔬果品牌，如今的农家肥成了“财
宝”。

“环境好了，风景亮了，全县各个
乡镇纷纷搞起了乡村旅游。”县委常
委、宣传部长吴柏林说。

通山：群众如厕不再难
咸宁日报特约记者 王能朗 通讯员 申丽萍 郑梦溪

无物业 无保洁 无保安

老旧小区乱象成居民投诉热点
咸宁日报全媒体记者 魏明

我市查处7起森林火灾

对28名干部追责问责
本报讯 记者周莹、通讯

员印权报道：19日，记者从市森
林防火指挥部获悉，我市对7起
森林火灾开展了专项查处和责
任追究，依法依规对28名乡镇
村干部进行了查处。

自8月20日起，通山县连续
发生5起森林火灾，通山县对相
关责任人进行了追责问责处
理。针对洪港镇贾家源村“8·
20”森林火灾，责令洪港镇政府
向通山县政府作书面检查，对镇
党委委员、副镇长柯斌进行立案
审查，拟给予党内警告处分；针
对燕厦乡金坑村“8·25”森林火
灾，对乡纪委书记、监察专员陈
国亚进行工作约谈；针对大畈镇
杉木园村“9·6”森林火灾，责令

副镇长王少儒作书面检查；针对
厦铺镇花纹村“9·7”森林火灾，
责令副镇长、武装部部长汪勋超
作书面检查；针对燕厦乡畅周村

“9·7”森林火灾，给予副乡长、人
武部部长陈凡和乡民政办主任
成纯刚诫勉谈话处理。除此之
外，还有16名村干部受到处分。

9月7日起，咸安区接连发
生2起森林火灾，咸安区对相关
责任人进行了追责问责处理。
针对贺胜桥镇黄祠村“9·7”森
林火灾，责令该镇人大主席黄
海晏在全镇大会作检讨；针对
向阳湖镇北岭村“9·8”森林火
灾，对该镇驻村干部熊凡敏进
行通报批评。除此之外，还有4
名村干部受到处分。

本报讯 记者周荣华报
道：9月17日，咸宁高新区召开

“不忘初心、牢记使命”主题教
育动员会。市委常委、咸宁高
新区党工委书记杨良锋作动员
讲话，要求切实提高政治站位，
扎实开展好主题教育，确保出
成果、见实效。

杨良锋要求，切实提高政
治站位，充分认识主题教育的
重大意义，把主题教育作为重
大政治任务来抓，以刀刃向内
和自我革命的精神，扎实开展
好主题教育，用守初心和担使
命汇聚成推进咸宁高新区高质
量发展的磅礴力量。

杨良锋强调，要准确把握目
标要求，着力增强主题教育的针
对性和实效性。结合咸宁高新
区实际，精准落实重点举措，高
标准高质量开展主题教育，确保
取得预期效果。准确把握“不忘
初心、牢记使命”主题教育的总
要求和任务，做实基层党支部学
习教育和检视整改。要切实加
强组织领导，认真落实主体责
任，自觉接受巡回指导，营造良
好学习氛围，坚决杜绝形式主
义，全面完成主题教育明确的各
项任务，确保出成果、见实效。

咸宁高新区管委会主任夏
福卿主持动员会。

咸宁高新区主题教育动员会要求

增强针对性 务求见实效


